

11. Die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft. Die führende Rolle der marxistisch-leninistischen Partei

Nachdem die Grundaufgaben der Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus gelöst sind, tritt die Entwicklung der kommunistischen Gesellschaftsformation in eine neue Entwicklungsetappe ein. In Auswertung der Erfahrungen, die die kommunistischen Parteien der sozialistischen Länder bei der praktischen Bewältigung der komplizierten Aufgaben des neuen Zeitabschnitts sammelten, haben sie eine umfangreiche kollektive Arbeit zur Weiterentwicklung der wissenschaftlich begründeten Sozialismusauffassung geleistet. Die Ausarbeitung der Konzeption der entwickelten sozialistischen Gesellschaft gehört zu den wichtigsten schöpferischen Beiträgen zum Marxismus-Leninismus in der Gegenwart. Mit der Gestaltung und Vervollkommnung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft sind neue und höhere Anforderungen an die Führungstätigkeit der marxistisch-leninistischen Partei in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens verbunden.

11.1. Der Sozialismus — eine sich dynamisch entwickelnde Gesellschaft

Der historische Platz In der Gegenwart werden in einer Reihe von Ländern des entwickelten Sozialismus planmäßig die Grundlagen des Sozialismus geschaffen,¹ während andere zielstrebig an der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft arbeiten. In der Sowjetunion wurde die entwickelte sozialistische Gesellschaft errichtet. Das Sowjetvolk arbeitet nunmehr an ihrer Vervollkommnung und schreitet damit auch weiter vorwärts auf dem Wege zum Kommunismus. Diese äußerst dynamische Entwicklung

1 Siehe Kap. 10 des vorliegenden Lehrbuches.